

**1974** las die Klasse 4 der Grundschule Malsfeld im Deutschunterricht mit ihrem Klassenlehrer Günter Reichelt

Auszüge aus den Büchern des Kinderbuchautoren **JAMES KRÜSS**:

„Der Leuchtturm auf den Hummerklippen“ und

„Mein Urgroßvater und ich“,

die auf Helgoland spielen.

„Ob James Krüss wohl auf Helgoland gelebt hat? Er schreibt wie einer, der sich dort auskennt“, vermuteten die Kinder.

Das wollte man nun genau wissen.

Also schrieb man über den Verlag an den Autor.

Ein knappes halbes Jahr später kam die Antwort:

In einem persönlichen, handschriftlich abgefassten Gedicht an die Malsfelder Klasse 4

schrieb James Krüss:

„Ihr Lieben, Ihr seid gute Ahner....“

(siehe anliegendes Gedicht)

26. 3. 1975

Ihr Lieben, Ihr seid gute Ahner:  
Natürlich bin ich Inselaner,  
Natürlich auch von Helgoland.  
Und als Kanare, liebe heute,  
Bin Inselaner ich noch heute,  
Nur dieses Mal mit Palmenstrand.

Von null bis sechzehn war ich heiter  
Auf Insel, Däne und so weiter,  
Sprach friesisch, deutsch und manchmal Kohl.  
Dann giengs zum deutschen Kontinente,  
Wo ich teils lachte und teils fleunte;  
Jedoch auch dort ergiengs mir wohl.

Jetzt lebe ich auf den Kanaren  
Und laß den Winter jährlich aus.  
Mit mir beinahe fünfzig Jahren  
Und, wird gerechnet, fünfzig Haaren,  
Gewiß ich aus meinem weißen Hau's:

Das 4. Schuljahr in Malsfeld

als Erler

frieso-Kanarischer

James Krüss

28 MAR 7 5.121  
(150)

PONGA EL Nº DEL DISTRITO POSTAL  
EN LAS CARTAS PARA MADRID  
BARCELONA Y VALENCIA

7  
MAR 7 5.121  
(150)

An das 4. Schuljahr  
3509 MALSPELD

Grundschule

Alemania occidental

**CORREO AEREO**  
**AIR MAIL**



JAMES KRÜSS, CASA LA MONTAÑETA, LA CALZADA, LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

# James Krüss



## Kurzbiographie

James Krüss wurde am 31. Mai 1926 auf der Nordseeinsel Helgoland geboren und wuchs dort auf. Eine Zeit, die ihn stark prägte. Er absolvierte anschließend auf dem Festland eine Lehrerausbildung, war aber nie in diesem Beruf tätig.

1949 zog er in die Nähe von München, schrieb Beiträge für den Rundfunk und Zeitschriften und bereitete die Veröffentlichung seiner ersten Werke vor. 1953 erschien sein erstes Bilderbuch "Hanselmann reist um die Welt".

1956 der erste Erzählband "Der Leuchtturm auf den Hummerklippen".

Viele weitere Veröffentlichungen sollten folgen! Schon der erste Erzählband (Leuchtturm auf den Hummerklippen) stand auf der Auswahlliste für den Deutschen Jugendbuchpreis.

Als James Krüss mit seinem Buch "Mein Urgroßvater und ich" dann 1960 den Preis gewann, bedeutete dies gewissermaßen den Durchbruch.

Zahlreiche Buchveröffentlichungen, Lesungen, Fernsehsendungen und Preisverleihungen sorgten für große Popularität. Seit 1966 lebte James Krüss auf Gran Canaria. Er wohnte dort mit seinem Lebensgefährten in dem kleinen Dorf La Calzada, wo er viel Besuch erhielt. Er selbst unternahm noch ausgedehnte Reisen und kam zu Lesungen, Messen, Preisverleihungen und ähnlichen Veranstaltungen oft nach Deutschland.

Seine stark angegriffene Gesundheit zwang James Krüss in den letzten Lebensjahren zu mehr Ruhe. Er starb am 2. August 1997 in seinem Haus auf Gran Canaria und wurde am 27. September 1997 vor Helgoland auf See bestattet.